

MITTWOCHSAKADEMIE 2022

Von regional bis global – Wirtschaft und Gesellschaft im aktuellen Zeitgeschehen

Innovativ, international und interdisziplinär, so präsentiert sich die Fakultät Gesellschaft und Ökonomie mit ihrem aktuellen Studienangebot in den Wirtschafts- und Gesellschaftswissenschaften. Diese Breite spiegelt sich in der diesjährigen Vortragsreihe wider. Unter dem Motto „Von regional bis global – Wirtschaft und Gesellschaft im aktuellen Zeitgeschehen“ werden aktuelle Themen von den Referentinnen und Referenten aus Wissenschaft und Praxis in thematisch abgeschlossenen Vorträgen anschaulich präsentiert, theoretisch hinterfragt und in großer Runde diskutiert.

Die Vortragsreihe richtet sich vor allem an die interessierte Öffentlichkeit als auch an Studierende und Lehrende der Hochschule Rhein-Waal.

Die Teilnahme an den Veranstaltungen ist kostenlos und steht allen Interessierten offen. Eine Anmeldung im Vorfeld ist nicht erforderlich.

Die Fakultät Gesellschaft und Ökonomie freut sich auf Ihren Besuch!

Weitere Informationen zum Programm sowie den Referentinnen und Referenten finden Sie hier:

www.hochschule-rhein-waal.de/mitwochsakademie

Campus Kleve

Marie-Curie-Straße 1, 47533 Kleve
(Navigationsadresse: Wiesenstraße 35)
Parkmöglichkeit: Parkplatz Briener Straße

Kontakt

Dorrit Klapdor
Fakultät Gesellschaft und Ökonomie
Tel.: +49 2821 80673-334
E-Mail: dorrit.klapdor@hochschule-rhein-waal.de

Lisa Wolken
Fakultät Gesellschaft und Ökonomie
Tel.: +49 2821 80673-306
E-Mail: lisa.wolken@hochschule-rhein-waal.de



info@hochschule-rhein-waal.de
www.hochschule-rhein-waal.de



Folgen Sie uns auf Instagram:
www.instagram.com/hsrheinwaal



Folgen Sie uns auf Twitter:
www.twitter.com/hsrheinwaal



Werden Sie Fan auf Facebook:
www.facebook.de/hochschulerheinwaal



MITTWOCHSAKADEMIE 2022

Vortragsreihe | Von regional bis global –
Wirtschaft und Gesellschaft im aktuellen
Zeitgeschehen

Campus Kleve

Fakultät **Gesellschaft und Ökonomie**

Campus Kleve

Gebäude 03 | Raum 03 EG 010 (Seminarraum 6)

Mi. 04. Mai 2022, 18:00 Uhr

Die Landtagswahl in NRW – Kandidaten, Programme und Koalitionsoptionen

Am 15. Mai 2022 findet die Wahl zum 18. Landtag des Landes Nordrhein-Westfalen statt – und der Ausgang ist ungewiss. Es zeichnet sich ein knappes und spannendes Rennen zwischen CDU und SPD ab. Noch ist nicht absehbar, ob Hendrik Wüst (CDU) sein Amt als Ministerpräsident des bevölkerungsreichsten Landes der Bundesrepublik Deutschland verteidigen kann oder ob es Thomas Kutschatj (SPD) gelingt, die Regierung zu übernehmen. Dabei hat diese Wahl Bedeutung auch über die Grenzen von NRW hinaus – ist es doch ein erster großer Test für die 2021 neu ins Amt gekommene Bundesregierung unter Kanzler Olaf Scholz (SPD).



Prof. Dr. Jakob Lempp, Professor für Politologie

Mi. 08. Juni 2022, 18:00 Uhr

Moments of Digital Trust – Corporate Digital Responsibility in der Customer Journey erlebbar machen

Sind Sie als Nutzer:in einer App manchmal von der Verwendung ihrer Daten überrascht? Riskieren Unternehmen so ihr Vertrauen als Kund:in? Jeder digitale Kundenkontakt ist geeignet, Vertrauen in einen digitalen Service und ein Unternehmen zu stärken. Wir nennen sie „Moments of Digital Trust“. Corporate Digital Responsibility beschreibt die Verantwortung von Unternehmen beim Umgang mit Daten, Algorithmen und digitalen Technologien. CDR zeigt sich in der gesamten Unternehmensführung und sehr konkret an den digitalen Kontaktstellen mit Kund:innen. In der Customer Journey Verantwortung für die digitale Welt zu zeigen, ermöglicht Momente des Vertrauens, die Kundenvertrauen wachsen lassen. Der Ansatz CDR für Kundenbindung zu nutzen, wird dargestellt.



Dr. Saskia Dörr ist Gründerin und Inhaber von WiseWay, Managementberatung für Corporate Digital Responsibility (CDR)



Prof. Dr. Ute Merbecks, Professorin für Allgemeine Betriebswirtschaftslehre mit dem Schwerpunkt Unternehmensfinanzierung

Mi. 15. Juni 2022, 18:00 Uhr

Rationale Strategien gegen unberechenbare Akteure

Wo Menschen zusammenkommen entstehen Konflikte aber auch Möglichkeiten zur Kooperation. Dabei trifft man nicht selten Entscheidungsträger, deren mentale Dispositionen schwer einschätzbar sind. In dieser Veranstaltung soll auf der Grundlage der Spieltheorie beschrieben werden, inwieweit rationale Entscheidungstheorien hilfreich sind, wenn man mit unberechenbaren Akteuren interagieren muss. Es werden verschiedene elementare Konfliktsituationen und deren Anwendungen auf politische und sozioökonomische Szenarien vorgestellt und rationale Entscheidungsmodelle hierfür diskutiert.



Prof. Dr. Thomas Pitz, Professor für Wirtschaftswissenschaften mit dem Schwerpunkt Spieltheorie

*Eine Anmeldung zu den Vorträgen ist nicht erforderlich.
Die Teilnahme ist kostenfrei.*

Mi. 29. Juni 2022, 18:00 Uhr

Europas digitale Souveränität im globalen technologischen Wettlauf

Technologie ist zu einer Schlüsseldimension von strategischer Macht, Verwundbarkeit und ideologischem Wettbewerb geworden. Russlands Krieg gegen die Ukraine hat Fragen zu Desinformation, Cyberspace, künstlicher Intelligenz und einem freien Internet aufgeworfen, während Chinas Aufstieg zur technologischen Führungsmacht mit dem Versuch einhergeht, Techno-Autoritarismus zu exportieren. Gleichzeitig ist die technologische Macht der USA eine Quelle euro-atlantischer Spannungen, auch wenn die beiden Länder als Technodemokratien zusammenarbeiten.

Europa versucht seinerseits, sich in der internationalen technologischen Ordnung so zu positionieren, dass es seine digitale Souveränität bewahren und gleichzeitig die Menschenrechtsdemokratie und das offene Internet stärken kann.

Dieser Vortrag befasst sich mit den Bedingungen, Überlegungen und dem geopolitischen Hintergrund, vor denen Europa versucht, einen Weg zu digitaler Souveränität zu finden.



Tyson Barker, Programmleiter Technologie und Außenpolitik, DGAP - Deutsche Gesellschaft für Auswärtige Politik